

Ueber den iberischen Stamm der Indiketen und seine Nachbarn.

Ein Beitrag zur Toponymie des nordöstlichen Hispaniens.

Von

Hofrath **George Phillips,**

wirkl. Mitglied der k. Akademie der Wissenschaften.

Die Aufgabe, welche für die nachfolgende Abhandlung gestellt ist, besteht in der Untersuchung einzelner Stammes- und Städtenamen im nördöstlichen Hispanien, um ihren etwaigen iberischen Ursprung zu ermitteln; geographische und topographische Erörterungen sollen hierbei zwar nicht gänzlich ausgeschlossen bleiben, aber doch nur insoweit ihre Stelle finden, als sie unerlässlich nothwendig zur Erreichung jenes Hauptzweckes sind. Wir haben demgemäss den Stamm der Indiketen als den am meisten nach Osten wohnenden gewählt und beschränken, um den Begriff der Nachbarschaft nicht zu weit auszudehnen, das Gebiet, welches hier erforscht werden soll, auf das Land im Osten des Rubricatus, des heutigen Llobregat, welcher sich bei Barcellona ins mittelländische Meer ergiesst. Es ist somit ein kleiner Theil Cataloniens, welcher hier in der angegebenen Richtung zu erforschen ist; diese Einschränkung gewährt den Vortheil, dass die Aufmerksamkeit sich mehr concentrirt, so wie auch, dass man um so leichter in die Toponymie des übrigen Hispaniens wird eindringen können, wenn man einmal auf diesem Boden festen Fuss gefasst hat.

Die Gegend, mit welcher wir uns zu beschäftigen haben, bietet auch noch die Erscheinung dar, dass hier, so weit sie